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Dramática realidad de la seguridad 
pública: Homicidios aumentaron 
casi un 10% durante el 2024 en la 

Región de Valparaíso

El Plan de Sostenibilidad del 
Municipio y Mega para dejar un 

"legado" al Festival de Viña

Compra de terrenos adyacentes 
a El Patagual permitirá ampliar 

escenario del Festival de Olmué y 
aumentar al doble su capacidad

Ripamonti y ola de violencia y 
delincuencia en el borde costero de Viña: 
"Tenemos un plan de tolerancia cero a la 

ilegalidad"

Polémica por estatua en honor a Piñera: Vodanovic califica la iniciativa como un 
"exceso" y Matthei le responde con feroz crítica
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N o cabe ninguna duda que 
la delincuencia es una 
de las principales preo-
cupaciones que tienen 

los chilenos por estos días. Mues-
tra de aquello fue lo exhibido en 
la Cuenta Pública 2024 de la Fis-
calía Regional de Valparaíso, que 
expuso cifras que dan cuenta de la 
preocupante realidad que se vive 
en gran parte de las 38 comunas de 
la región.
Hasta el auditorio del Museo Marí-
timo Nacional, en el cerro Artillería 

de Valparaíso, llegaron las princi-
pales autoridades del Ministerio 
Público (encabezados por el fiscal 
nacional Ángel Valencia y la fiscal 
regional Claudia Perivancich), quie-
nes hicieron un  repaso al trabajo 
realizado los últimos 12 meses en 
las 14 fiscalías locales.
Casi comenzando el evento, se ex-
hibió un video con parte del trabajo 
realizado el año pasado, con rela-
ción al Turno Regional de Instruc-
ción y Flagrancia, avances en el 
proyecto de carpeta digital, imple-

mentación del Algoritmo de Suge-
rencia de Riesgo (ASR) y cobertura 
del Equipo de Crimen Organizado 
y Homicidios (ECOH).
De igual forma, se destacaron los 
avances en importantes procedi-
mientos encabezados por la Fisca-
lía, como la investigación del  me-
gaincendio del 2 y 3 de febrero en 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Alema-
na; la caída de una peligrosa célula 
del «Tren de Aragua» en la Ciudad 
Jardín; además del  combate con-
tra el narcotráfico de drogas sin-
téticas en los puertos de la región, 
muchas veces provenientes de paí-
ses de Europa.
"Nosotros damos cuenta de todo 
el trabajo realizado durante el 
2024.  Relevamos condenas im-
portantes a nivel de tráfico ilícito 
de estupefacientes por la vía ma-
rítima y a nivel de delitos de ho-
micidios", señaló la fiscal Claudia 
Perivancich.

EXPLOSIVO AUMENTO DE
DENUNCIAS
En la exposición del Ministerio Pú-
blico se informó que durante el 
2024 se recibió un total de 175.112 
denuncias en fiscalías de la Región 
de Valparaíso, cifra que representa 
un 11% del ingreso a nivel nacional, 
posicionando a la zona como la se-
gunda del país con mayor ingreso 
de denuncias en Chile. En relación a 
2023, aumentaron 23%.
Esta cifra no sólo representa un 
ingreso de 20.259 denuncias más 
en comparación al año antepasa-
do, sino que también ubica a 2024 
como el año con mayor cantidad 
de denuncias  desde que se imple-
mentó en nuestro país la Reforma 
Procesal Penal.
Sobre este punto, precisaron que el 
mayor porcentaje de denuncias se 
concentró en las fiscalías locales 
de Viña del Mar (20%), Valparaí-
so (19%), San Antonio (12%), San 

Dramática realidad de la seguridad 
pública: Homicidios aumentaron casi 
un 10% durante el 2024 en la Región de 
Valparaíso

Fiscalía Regional de Valparaíso informó mediante su Cuen-
ta Pública 2024 que este tipo de graves delitos registró un 
incremento de 9,3% en comparación a las cifras del año 2023, 
lo que equivale a 25 víctimas asesinadas más que las de hace 
dos años atrás.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dramatica-realidad-de-la-seguridad-publica-homicidios-aumentaron-casi-un
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dramatica-realidad-de-la-seguridad-publica-homicidios-aumentaron-casi-un


3Región de ValparaísoViernes 24 de Enero

Felipe (8%) y Quilpué (7%), que en 
su conjunto representan aproxima-
damente el 66% del ingreso a nivel 
regional. En otras palabras, dos de 
cada tres denuncias se realizaron 
en cinco de las 38 comunas que tie-
ne la zona, tal como se aprecia en el 
siguiente gráfico.

HOMICIDIOS AL ALZA
Si bien, la delincuencia es una de 
las principales preocupaciones que 
tienen los chilenos, la presencia del 
crimen organizado lo es mucho 
más. Es en este contexto donde 
uno de los datos que más llamó la 

atención de la Cuenta Pública de la 
Fiscalía Regional de Valparaíso dice 
relación con el aumento en la can-
tidad de víctimas de homicidios.
Dentro de la categoría de homici-
dios, considerando todos los gra-
dos de desarrollo de los delitos, el 
Ministerio Público Regional asegu-
ró que  hay un aumento de 9,3%, 
cifra que equivale a 25 víctimas 
más que el año anterior  por esta 
misma causa.
Sobre estas preocupantes cifras, 
la fiscal Perivancich sostuvo que 
"siempre lo relevamos porque es 
una situación que nos preocupa, 
por la vulnerabilidad de las víc-
timas. Por eso trabajamos en for-
talecer nuestra determinación del 
riesgo probable que tiene una per-
sona de volver a ser víctima de un 
delito de esta naturaleza".
Ante ello, explicó que "con tecnolo-
gía de punta, lo que hacemos es ob-
tener un diagnóstico más próximo 
en el tiempo de cuál es ese riesgo 
probable y, según él, disponer al-
gunas medidas de protección por-
que,  desgraciadamente, la cifra 
va incrementándose y nuestra 
preocupación de llevar adelante 
investigaciones robustas y favo-
recer la protección y acompaña-
miento de víctimas, sobre todo en 
etapa de primeras denuncias, para 
no llegar a delitos de esas caracte-
rísticas".

EQUIPO ECOH
La autoridad del Ministerio Públi-
co abrió su discurso destacando el 
trabajo y los resultados obtenidos 
durante el 2024 por el Equipo de 
Crimen Organizado y Homicidios 
(ECOH), el cual ya lleva poco más de 
un año trabajando en los sitios del 
suceso.
Sobre esta labor, se destacó en la 
Cuenta Pública que el trabajo de-
sarrollado en la persecución de 
estos delitos más graves, a través 
del equipo ECOH, ha significado 
tener más de 140 personas forma-
lizadas por delitos de homicidio o 
secuestro.
A juicio de Perivancich, "eso nos 
permite entender que vamos en 
la senda correcta, que el desarro-
llo de este proyecto significó un 
cambio en la velocidad en la cual 
obtenemos antecedentes para 
poder formalizar a una perso-
na y eso es porque se potencia el 
trabajo en el sitio del suceso con 
personal especializado. Creemos 
que ese es un gran logro, que va a 
ir dando cuenta de frutos conforme 
pase el tiempo".
"Donde nosotros vemos logros es 
precisamente en las cifras de au-
mento en la formalización de deli-
tos, que podemos comparar con los 
mismos delitos tramitados antes de 
la entrada en vigencia del sistema, 
en el que –más o menos– según se 
está midiendo a nivel nacional, hay 
entre un 20% y un 30% de mayor 
formalización. Es decir, es más 
rápida y óptima la posibilidad de 
encontrar al imputado conocido", 
sumó.
Consultada por qué ocurre esto, 
explicó que "todo lo que se desa-
rrolle inmediatamente después de 
la comisión del delito, en que pro-
fesionales analistas y atendedores 
de víctimas y testigos generan –pri-
mero– un lazo con las víctimas y; 
en segundo lugar, apoyan la labor 
de la policía en el sitio del suceso, 
de modo de disponer diligencias de 
manera mucho más ágil desde el 
momento en que se cometió el deli-
to; creemos que eso ha favorecido 
el desarrollo y la eficiencia en las 
investigaciones".

DELITOS SEXUALES Y
FEMICIDIOS
Respecto a los delitos sexuales en 
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su categoría, estos presentaron un 
ingreso superior en un 4,2% al año 
anterior, con 205 delitos, siendo 
el abuso sexual el más recurrente.
En materia de  femicidio íntimo, 
hubo un aumento de tres delitos, 
equivalente a un 8,1% comparado 
con el año 2023. En ese sentido, 
desde la Fiscalía Regional de Val-
paraíso afirmaron, en su conjunto, 
aumentaron los delitos de este tipo.
De todas las causas que se hicie-
ron ingreso a las 14 fiscalías de la 
región,  3.516 correspondieron a 
casos de responsabilidad penal 
adolescente (RPA), es decir, el 2% 
del ingreso, proporción que se man-
tiene en relación con los años an-
teriores. Esta cifra representa una 
disminución de un 1,6% en compa-
ración a 2023 y se refiere a casos en 
los cuales hay al menos un imputa-
do menor de 18, no al número total 
de imputados.
Los casos de  violencia intrafami-
liar también anotaron un incre-
mento el 2024, pues ingresaron 
16.336 hechos de este tipo, aumen-
tando en un 11% respecto al año 
anterior. En esta materia, la Fiscalía 
Regional informó que el 30% de 
los delitos correspondió a lesiones 
menos graves, el 28% a  amena-
zas y el 13% a maltrato habitual.

CAUSA DEL MEGAINCENDIO
El 2 y el 3 de febrero de 2024, la Re-
gión de Valparaíso vivió uno de los 
episodios más tristes de su historia 
reciente: un incendio forestal en la 
Reserva Nacional Lago Peñuelas, 
en la parte alta de Valparaíso, se 
salió de control producto del viento 
y factores geográfico, facilitando 
su propagación hacia Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, arrasando 

con todo a su paso. Las consecuen-
cias fueron lapidarias:  136 falleci-
dos, más de 8 mil viviendas des-
truidas y cerca de 20 mil personas 
damnificadas.
En un primer momento, la desespe-
ranza le ganó a cualquier trabajo 
investigativo que se pudiera desa-
rrollar, pues no eran pocos los que 
aseguraban que nunca se iba a dar 
con el paradero de los responsa-
bles. No obstante, esto no fue así y, 
hasta el momento,  hay siete per-
sonas imputadas por el megain-
cendio de febrero de 2024: tres 
considerados como los presuntos 
autores directos del fuego y otros 
cuatro que conformaban una ver-
dadera organización criminal para 
provocar incendios. Todos ellos con 
algún pasado laboral en institucio-
nes como Conaf, Senapred y Bom-
beros.
La fiscal regional subrayó que "no-
sotros teníamos eso muy claro, des-
de el primer momento, donde no 
era sólo contener la emergencia y 
poder dar cuenta de un trabajo que 
es muy doloroso y triste para las fa-
milias, como lo es la identificación y 
la entrega de los cuerpos a sus fa-
miliares, sino que, además, tuvimos 
la firme convicción de dar con la 
individualización de las personas 
que habían causado el fuego".
"Hasta ahora –porque no puedo 
hablar en forma definitiva ya que 
la causa está en curso– tenemos 
potentes antecedentes que dan 
cuenta que las personas que es-
tán formalizadas causaron ese 
incendio del 2 de febrero y, ade-
más, otros incendios similares en 
épocas anteriores. De modo que 
estamos satisfechos con ese traba-
jo y vamos avanzando junto con la 

Brigada de Delitos Medioambien-
tales", complementó.

LOS HALAGOS DEL FISCAL
NACIONAL
El  fiscal nacional Ángel Valencia, 
valoró positivamente lo expuesto 
por la Fiscalía Regional de Valpa-
raíso en su Cuenta Pública, asegu-
rando incluso que la comunidad 
local debe "sentirse orgullosa" de 
la fiscal Claudia Perivancich por la 
labor desempeñada.
"La comunidad de la región tiene 
fundados motivos para sentirse 
orgullosos de la Fiscal Regional 
con la que cuentan y con el equi-
po de fiscales a su cargo. El 2024 
hicieron un trabajo especialmente 
destacado, que me parece que en-
trará en los registros de la Fiscalía 
Regional dentro de aquellos pe-
riodos en los cuales han tenido un 
trabajo más exitoso y relevante", 
resaltó la máxima autoridad del 
Ministerio Público.
Teniendo en cuenta que el principal 
trabajo que tiene que realizar la 
Fiscalía es luchar contra la impu-
nidad y proteger a las víctimas y 
a los testigos, Valencia sostuvo al 
respecto que durante el año 2024, 
en la Quinta Región se "obtuvieron 
condenas muy importantes y se-
veras contra los asesinos del sub-
oficial Rematal y de la suboficial 
Garrido, y no hay espacio para la 
impunidad en homicidios de Ca-
rabineros".
Sobre el megaincendio dijo que los 
persecutores y la Policía de Inves-
tigaciones (PDI) "realizaron una 
investigación muy destacada para 
esclarecer los hechos y circuns-
tancias en las que fallecieron en 
el incendio en Viña 136 personas. 

Probablemente, cuando ese incen-
dio ocurrió, muchos pensaron que 
iba a ser muy difícil que se pudiera 
esclarecer.  Hoy no sólo se ha es-
tado esclareciendo la forma en 
que los hechos ocurrieron, sino 
que además se pudo identificar a 
sus presuntos autores y hoy esas 
personas están sujetos a medidas 
cautelares, particularmente a 
prisión preventiva".
También planteó que "esa inves-
tigación está vigente todavía y 
no se pueden hacer juicios mas 
categóricos, pero hay anteceden-
tes muy serios y relevantes de 
que esas personas habrían sido 
los autores de este incendio que 
se llevó la vida de 136 personas. 
Junto a ello, pudieron ver investiga-
ciones muy importantes en materia 
de narcotráfico y cómo está región 
está liderando a nivel nacional las 
investigaciones de calidad del nar-
cotráfico a través de los puertos y 
no sólo aquel con el que la ciudada-
nía esta familiarizada, el que desde 
Chile se dirigía hacia el extranjero, 
sino que además se está comba-
tiendo el narcotráfico de drogas 
sintéticas que vienen desde Europa 
a Chile".
Cabe hacer presente que a la cita 
asistieron autoridades como el 
delegado presidencial regional de 
Valparaíso,  Yanino Riquelme; la 
jefa de Zona de Carabineros Val-
paraíso, general Patricia Vázquez; 
el jefe de la Región Policial de la 
PDI Valparaíso, prefecto inspec-
tor  Guillermo Gálvez; además del 
fiscal nacional Ángel Valencia y la 
"dueña de casa", fiscal regional de 
Valparaíso,  Claudia Perivancich, 
entre otros.
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L o que antes podía ser un 
tranquilo paseo por el bor-
de costero de Viña del Mar, 
hoy se ha convertido en 

un escenario que genera miedo, 
ya que los transeúntes, locatarios 
y residentes del sector, temen ser 

víctimas del actuar de los delin-
cuentes que, así como llega la tem-
porada de verano, también estos lo 
hacen. Como reza el dicho: “¡Como 
Pedro por su casa!”, con entera li-
bertad, sin miramiento alguno.
Hace unos días, en Reñaca se pro-

dujo un altercado protagonizado 
por repartidores de comida (deli-
very) que atacaron al conductor 
de un camión y le robaron parte 
de su carga. Todo a plena luz del 
día. Carabineros informó que uno 
de los agresores, de nacionalidad 

extranjera, fue detenido por robo 
con violencia. Del resto no se sabe 
nada.
Consultada por Puranoticia.cl res-
pecto a esta sensación de insegu-
ridad que se percibe en distintos 
puntos del borde costero de Viña 
del Mar, la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti manifestó que "tenemos 
un plan de tolerancia cero a la 
ilegalidad. Tenemos mapeados 
hace mucho tiempo los números 
de camiones que se estacionan en 
el borde costero y alimentan de 
mercaderías al comercio ilegal".
De igual forma, planteó que "te-
nemos conocimiento de todos 
los que se aparcan sin pagar el 
estacionamiento, generando una 
defraudación a quienes llevan 
esa operación, que es Bomberos 
de Viña. Tenemos identificados 
cómo ocupan esos espacios de 
manera irregular, generando 
condiciones específicas para que 
aflore la ilegalidad. Eso, aquí (refi-
riéndose a San Martín y 8 Norte) y 
en el centro de Reñaca".
María Adela Baeza, una de las vo-
ceras del movimiento que busca 
recuperar la avenida Perú, tiene 
una mirada diametralmente distin-
ta a la de la Alcaldesa de la Ciudad 
Jardín: "Los vecinos de la Av. Perú 
y los artesanos continuamos terri-
blemente afectados por la vulnera-
ción a nuestros derechos. El lunes 
volvieron con toda la carga los 
dos carros de comida aquí entre 
6 y 7 Norte. Hasta las 11:30 y des-
pués de cerrar el carro, lo dejan 
funcionando, seguramente es el 
procedimiento de estos aparatos. 
Estamos solicitando, por todos 
lados que el Municipio cambie la 
ubicación de estos carros".
"Entendemos que las personas tie-
nen que trabajar para subsistir, es 
por eso que solicitamos que se ade-
cuen otros espacios con este fin. Es-
tos carros tienen permiso del 
Departamento de Fomento Pro-
ductivo de la Municipalidad, pero 
no pensaron en la contaminación 
acústica y medioambiental de 
estos generadores”, sentenció la 
dirigenta vecinal en conversación 
con Puranoticia.cl.

Ripamonti y ola de violencia y 
delincuencia en el borde costero de 
Viña: "Tenemos un plan de tolerancia 
cero a la ilegalidad"

Mientras la jefa comunal des-
tacó las medidas que se han 
implementado por parte del 
Municipio, los vecinos siguen 
reclamando por los hechos 
que se producen a diario.
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E ste viernes se realizó la ce-
remonia de entrega oficial 
de la Quinta Vergara, por 
parte del Municipio a Mega 

y la productora Bizarro, para la rea-
lización del Festival Internacional 
de la Canción de Viña del Mar, que 
se llevará a cabo entre el 23 y el 28 
de febrero, donde por primera vez 
habrá un Plan de Sustentabilidad y 
espacios para la inclusión.
La alcaldesa de Viña del Mar, Ma-
carena Ripamonti, señaló que la 
inclusión es un tema que le intere-
sa abordar en su administración y 
que, para ello, se pondrán en mar-
cha tres iniciativas. “Vemos todos 
los días las brechas que existen en 
tantos lugares y cómo la gente que 
más lo necesita y los grupos que es-
tán excluidos permanentemente de 
la sociedad, quedan aparte. Es terri-
ble que un Festival con más de 60 
años no haya podido incorporar a 
estos grupos prioritarios.  Vamos a 
contar con la primera Sala Calma 
del Festival de la Canción. Va a ser 
una sala completamente adapta-

da para que niños, niñas y perso-
nas, en general, con condición de 
espectro autista y que tengan al-
gún tipo de sensibilidad auditiva 
o un tipo de sensibilidad especial, 
puedan disfrutar de este Festival 
que es patrimonio de todo Chile”, 
dijo, junto a indicar que el cupo será 
para ocho personas.  
¿Cuál es la idea? En la práctica, 
será un espacio adaptado y acon-
dicionado con  insonorización y 
ambientación amable y acogedo-
ra. El área contará con asistencia 
de personal especializado  para la 
atención de quienes lo requieran.  
Además, por primera vez, tanto 
en la Gala como en las seis noches 
del Festival,  habrá una  señal de 
televisión exclusiva con interpre-
tación en legua de señas para la 

población sordomuda -la cifra a 
nivel nacional de personas con esta 
capacidad distinta llega a los 800 
mil-. También se ampliará el recua-
dro de traducción de la lengua de 
señas durante la transmisión del 
certamen.
En la próxima versión del Festival 
Viña 2025, se ampliará el aforo de 
espacios para 20 cupos de perso-
nas en silla de ruedas. Se habilita-
rá un camino asfaltado destinado a 
personas con movilidad reducida, 
desde el acceso al parque Quinta 
Vergara hasta el anfiteatro y habrá 
señalización permanente para faci-
litar la circulación.

GALA EN EL SPORTING
En la nueva edición, la tradicional 
Gala festivalera no se realizará en 

el Casino Enjoy, sino que se trasla-
dará hasta las dependencias del 
Sporting de Viña del Mar. No sólo 
habrá una modificación en térmi-
nos del recinto que se utilizará, sino 
que, pensando en la recuperación 
del bosque nativo dañado por el 
megaincendio del 2 y 3 de febre-
ro,  habrá 5.000 entradas dispo-
nibles para el público, el que para 
acceder a ellas deberá aportar 
$3.000, recursos que se destinarán 
a la donación de árboles.
“También queremos que la Gala 
tenga un propósito, que tenga par-
ticipación ciudadana. Las miles de 
personas que vayan a disfrutar 
de ese momento icónico nacional 
puedan hacer un aporte, que se 
va a traducir en una especie ar-
bórea para Viña del Mar, en los 
sectores que fueron afectados por 
los incendios, en sectores que ne-
cesitan nuevos árboles”, sostuvo la 
Alcaldesa de la Ciudad Jardín.
El monto recaudado irá directa-
mente a la  Fundación Reforeste-
mos, la que gestionará la selección 

El Plan de Sostenibilidad del Municipio 
y Mega para dejar un "legado" al 
Festival de Viña

Este viernes 24 de enero la Municipalidad de Viña entregó 
a Mega y la productora Bizarro la Quinta Vergara para la 
realización del principal certamen artístico del país.
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y plantación de las especies nati-
vas. Precisamente, Suzanne Wylie, 
directora ejecutiva de esta entidad, 
indicó que se están evaluando las 
zonas en las que se plantarán nue-
vos árboles -12 mil-, como serían, 
por ejemplo, el Jardín Botánico y la 
Reserva del Lago Peñuelas.

PLAN DE SOSTENIBILIDAD
La idea que se pretende desarro-
llar contempla la  gestión de los 
residuos que los asistentes a la 
Quinta Vergara dejan. Esto, se ma-
terializará a través de la instalación 
de puntos de reciclaje, clasificando, 
retirando a diario la basura y reali-
zando trazabilidad.
Bajo el interés de contribuir al desa-
rrollo económico formal de Viña del 
Mar, en el marco del Festival 2025 
se realizará un concurso para que 

los emprendedores, comerciantes 
formales y restaurantes, incorpo-
ren al Festival dentro de sus ofer-
tas gastronómicas, por ejemplo, 
un menú «El Monstruo» o un trago 
alusivo al certamen y vistan e im-
pregnen sus locales con el ambien-
te festivalero.
Cabe hacer presente que en la ce-
remonia realizada en la Quinta 
Vergara participó la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti, los conceja-
les  Carlos Williams, Sandro Pue-
bla, Alejandro Aguilera, Nancy 
Díaz, Andrés Solar, Francisco Me-
jías; el director ejecutivo del Festi-
val, Daniel Merino; la directora del 
área de sostenibilidad de Mega-
media, Paola Ferrero; y el director 
general de Viña 2025, Rodrigo No-
rambuena.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-plan-de-sostenibilidad-del-municipio-y-mega-para-dejar-un-legado-al
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-plan-de-sostenibilidad-del-municipio-y-mega-para-dejar-un-legado-al
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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C orría el año 1970 cuando 
se realizó en el anfitea-
tro El Patagual la prime-
ra versión del Festival 

del Huaso de Olmué, el que desde 

1984 es transmitido por televisión 
abierta.
Este certamen es considerado uno 
de los festivales más importantes 
del país (quizás, sólo detrás del de 
Viña del Mar) y el más relevante en 
el género folclórico nacional.
Y es que el evento, en cada verano, 
despierta el interés de los vecinos 
de Olmué y también de los turistas 
que llegan a esta comuna de la pro-
vincia de Marga Marga.
En su reciente edición de 2025, rea-
lizada entre el 16 y el 19 de enero, se 
presentaron artistas como Diego 
Torres, Ignacio Socías, Lucybell, 

Ke Personajes, Claudio Michaux, 
Luis Jara, Yolanda Carmín, Los 
Jaivas, Mauricio Palma, y Saiko.
Pero el éxito del certamen también 
ha venido de la mano con algunas 

críticas, muchas de ellas apuntan-
do a la infraestructura del anfi-
teatro del Parque El Patagual.
Frente a ello, Puranoticia.cl conver-
só con el alcalde de Olmué, Jorge 
Jil, quien aseguró que “se está tra-
bajando en el proceso de compra 
del terreno que limita con el esce-
nario del Patagual y ahí se hará 
una ampliación de lo existente".
"Esperamos este 2025 comprar el 
terreno y empezar a levantar el 
proyecto”, continuó el jefe comunal 
que hace menos de dos meses dio a 
inicio a su segundo periodo al man-
do de la Municipalidad de Olmué.

En cuanto a los recursos que se des-
tinarán para la adquisición de los 
terrenos, Jil explicó que “estamos 
hablando de 500 millones de pe-
sos. Después, tenemos que ver el 
tema con un proyecto a nivel del 
Gobierno Regional o de la Subse-
cretaría de Desarrollo Regional 
y Administrativo (Subdere) y con 
el sector público y privado, como 
lo hizo, por ejemplo, Viña del Mar, 
que en la licitación propuso mejo-
ramiento y trabajo de inversión por 
parte de la empresa que se adjudi-
cara el festival”.
La autoridad planteó que en su 
comuna también podrían seguir 

el modelo de la Ciudad Jardín. De 
tal manera, planteó que "quien se 
adjudique la licitación de trans-
misión del Festival de Olmué rea-
lice inversiones en los años en que 
esté a cargo”.
Cabe hacer presente que actual-
mente El Patagual tiene capacidad 
para unas 4 mil 500 personas, 
mientras que con la ampliación 
que se proyecta a nivel municipal 
el recinto podría llegar a 9 mil 
asistentes. Esto –según enfatizó el 
alcalde Jil– “para poder traer ar-
tistas con los que hoy no podemos 
contar por el tema de capacidad".

Compra de terrenos adyacentes a El 
Patagual permitirá ampliar escenario 
del Festival de Olmué y aumentar al 
doble su capacidad

Alcalde de Olmué confirmó a Puranoticia.cl que durante este 
año se debiera materializar la compra y, con ella, trabajar en un 
proyecto para incrementar el aforo. "Tenemos que ver el tema 
con un proyecto a nivel del Gobierno Regional o de Subdere", 
explicó Jorge Jil.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/compra-de-terrenos-adyacentes-a-el-patagual-permitira-ampliar-escenario-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/compra-de-terrenos-adyacentes-a-el-patagual-permitira-ampliar-escenario-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/compra-de-terrenos-adyacentes-a-el-patagual-permitira-ampliar-escenario-del
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E l viernes 25 de febrero de 
2011 y el sábado 27 de fe-
brero de 2016 son días que 
difícilmente olvidará el hu-

morista nacional Ricardo Merua-
ne. 
Fue sobre el escenario de la Quinta 
Vergara, en el marco del Festival 
de Viña del Mar, cuando el artista 
vivió dos jornadas que marcaron su 
vida.
Queriendo mostrarle a todo Chile y 
Latinoamérica su trabajo de déca-
das, se presentó en el certamen, re-
cibiendo a cambio sólo ensorde-
cedoras pifias.
Próximo a cumplirse 14 años del 
inicio de esta "pesadilla" en su ca-
rrera, hoy Ricardo Meruane pare-
ce reinventado y de la mano de la 
publicidad.
Desde hace algunas semanas, 
este hombre de 68 años, nacido 
en Santiago, es el protagonista de 
una campaña de Sencillito, que 
habla de las deudas.
«Mi Cuenta Pendiente» lleva por 
nombre la iniciativa, que lo mues-
tra en divertidos spot donde, por 
ejemplo, deja escapar "otra vez" 
una gaviota.
A partir de esta nueva experiencia 
en el mundo publicitario, Purano-
ticia.cl  tomó contacto con el ya 
legendario humorista nacional, 
para conocer cómo se ha sentido 
en esta incursión que, además, le ha 
abierto nuevamente las puertas en 

el humor.
"Estoy con presencia en la vía 
pública en cuatro regiones y en 
los buses también, así que estoy 
feliz", dijo Meruane en diálogo con 
este portal.
Respecto a la importancia de pa-
gar a tiempo las deudas, sostuvo 
que "nuestra máxima debiera ser 
'el deber nos llama'. De hecho, es 
parte de nuestra idiosincracia de-
jar todo para última hora. Por eso 
muchas empresas gringas se han 
ido de Chile".
"Otras mentalidades no tienen esto 
muy ingresado y les llama la aten-
ción. Además vivimos con dinero 
plástico, como la ficha del casino, 
que es media imaginaria. A lo mejor 
si pagáramos con billete tendría-
mos más conciencia", agregó.
Esta presencia en el mundo publi-
citario ha venido de la mano con 
un resurgir de su carrera, ayuda-
do básicamente por las redes so-
ciales que han reflotado algunos de 
los chistes contados en el Festival 
de Viña y que hoy, años después, 
recién son entendidos.
"Son cuestiones que surgen a 
través de las redes sociales. En 
otra época la cosa habría pasado, 
pero ahora quedamos como ma-
terial de consulta para cualquier 
cosa. Antes algiuen se mandaba 
un numerito y pasó nomás, pero 
ahora sabemos al tiro, entonces es 
otro mundo en realidad", destacó el 

cuenta-chistes a Puranoticia.cl.
Es justamente este resurgir de su 
carrera el que lo traerá de visita a 
la Región de Valparaíso. El jueves 
30 de enero, Ricardo Meruane se 
presentará en el bar-discoteque 
Alcazaba, ubicado en la calle 4 
Norte 131, en Viña del Mar.
Sobre esta presentación en este 
local nocturno de la Ciudad Jardín, 
explicó que "será algo relaciona-
do con la campaña que estoy ha-
ciendo con Sencillito. Está ligado 
con eso, como casi todas las cosas 
que están ligadas al plano de las 
deudas, partiendo del concepto 
que tengo una deuda pendiente 
con el público".
A partir del contenido de su espec-
táculo, Puranoticia.cl  preguntó al 
humorista si tenía deudas, ante lo 
cual respondió que  "algunas, sí... 
las típicas deudas de algunos 

servicios, de estar renegociando, 
pagando el saldo anterior y todo 
eso...".
Ahora bien, si considera que el Fes-
tival de Viña es una de sus deudas, 
dijo que "sí, bueno... es el concepto 
que usamos para la campaña con 
Sencillito, pero otros me dicen 
que no y que es el público el que 
tiene la deuda conmigo. Hay para 
todo. Algunas personas me dicen: 
"Maestro, nosotros le debemos 
usted". Además recién ahora están 
entendiendo los chistes de hace 10 
años atrás".
Finalmente, Ricardo Meruane se 
dirigió a su público en la Región 
de Valparaíso, a través de la vi-
trina de Puranoticia.cl, diciendo 
que "los invito a todos al show en 
Alcazaba porque haremos mucho 
más que el tema de las deudas. 
Yo estoy haciendo mucho 'humor 
crónico', que viene de crónica, 
entonces hay harta actualidad y 
de todo un poco. Van a ver de lo 
que estamos escribiendo, que es 
harto. De lo que no nos podemos 
quejar es del material, que es de-
masiado".
Vale indicar que, además, el hu-
morista nacional se presentará 
en Santiago el próximo 8 de febre-
ro, mientras que en La Serena tiene 
agendado un show el 15 de febrero.

Ricardo Meruane y el resurgir de su 
carrera: Regresará a Viña de la mano 
de campaña publicitaria con Sencillito 
y las redes sociales

El humorista nacional ha tenido un auge 
de la mano de las redes sociales que han 
reflotado algunos chistes que en su mo-
mento fueron pifiados en el Festival. Esto 
lo hizo protagonizar spots comerciales y, 
de paso, le permitió asegurar un show en 
un pub viñamarino.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ricardo-meruane-y-el-resurgir-de-su-carrera-regresara-a-vina-de-la-mano-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ricardo-meruane-y-el-resurgir-de-su-carrera-regresara-a-vina-de-la-mano-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ricardo-meruane-y-el-resurgir-de-su-carrera-regresara-a-vina-de-la-mano-de
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C on el propósito de avan-
zar en una planificación 
conjunta entre actores 
públicos y privados de 

cara al 2025, enfocado en coordi-
nar iniciativas e instancias en favor 
del desarrollo social y económico 
de la Región de Valparaíso, se llevó 
a cabo la segunda sesión de traba-
jo de la «Alianza por el Desarrollo 
de la Región de Valparaíso», un 
espacio convocado por el goberna-
dor Rodrigo Mundaca, que conside-
ra a los municipios de Valparaíso, 
Viña del Mar y Concón, junto a las 
universidades y gremios de la zona.
De esta manera, durante el encuen-
tro se abordaron los desafíos de la 
región y sus principales necesi-
dades que puedan contar con una 
respuesta coordinada desde las 
instituciones, delineando acciones 
y proyectos, principalmente en los 
ámbitos económicos del desarro-
llo, como son el turismo, servicios, 
agricultura, industrias creativas, 

logística, construcción, comercio, 
y producción de alimentos, entre 
otros aspectos, con el objetivo de-
establecer criterios comunes que 
apunten a dinamizar el desarrollo 
económico de la Región de Valpa-
raíso en el periodo 2025-2030.
Mundaca destacó que el acuerdo 
"tiene por finalidad, básicamen-
te, construir una alianza públi-

co-privada que tiene que ver 
con generar empleabilidad, con 
generar ingresos, con traccionar 
turismo, con colocar en la centra-
lidad la ciencia, la tecnología, el 
conocimiento, la innovación (…) 
En esta segunda sesión nos hemos 
puesto de acuerdo en temas muy 
importantes: la metodología de 
trabajo, hemos definido los equi-
pos que de trabajo, de todos los que 
estamos sentados en esta mesa. 
Vamos a definir –prontamente- los 
recursos que va a destinar cada 
institución, desde el punto de vista 
de la inversión regional, y, por ende, 
empleabilidad, calidad de vida, et-
cétera. Y también los ejes estraté-
gicos de desarrollo, que son los clá-
sicos: agricultura, minería, pesca, 
pero también la industria creativa, 
también el conocimiento, la cien-
cia, la tecnología, etcétera, que son 
los temas más relevantes que tiene 
nuestra región”.
De la misma manera, el rector de 

la Pontificia Universidad Católi-
ca de Valparaíso (PUCV), Nelson 
Vásquez, recalcó que “es muy im-
portante participar y aceptar la 
invitación que nos hizo el Gobierno 
Regional a ser parte de una mesa 
de trabajo que tenga como norte 
el desarrollo de nuestra Región de 
Valparaíso (…) Esta alianza es una 
gran oportunidad para abordar 
los temas del desarrollo que la 
región requiere y -en consecuen-
cia- es una oportunidad para sen-
sibilizar a los ciudadanos, para 
sensibilizar a las autoridades 
actuales, para sensibilizar al país 
que Valparaíso es un patrimonio 
no solamente para el país, sino 
para la humanidad”.
La alcaldesa de Valparaíso, Camila 
Nieto, detalló que “tanto la región 
como nuestra comuna necesi-
tan del apoyo público y privado, 
y esto es precisamente lo que se 
constituye y se materializa el día 
de hoy, pero que también res-

Gobernador Mundaca, municipios, 
gremios y universidades definen 
estrategia en pos del desarrollo de la 
Región de Valparaíso

Durante el segundo 
encuentro de esta gran 
alianza regional se 
abordaron los desafíos y 
las principales necesidades 
que puedan contar con 
una respuesta coordinada 
desde las instituciones, 
delineando acciones y 
proyectos en ámbitos 
económicos de desarrollo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-municipios-gremios-y-universidades-definen-estrategia
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ponde a un trabajo previo, a una 
convocatoria que nos ha hecho 
el Gobierno Regional, a la que ha 
respondido no solamente yo como 
Alcaldesa de Valparaíso, sino que 
otros alcaldes del litoral y -sobre 
todo- los gremios, que son muy im-
portantes para poder llevar a cabo 
una inversión en la comuna de Val-
paraíso, que tanto lo necesita para 
sus vecinos y vecinas”.
Por su parte, el presidente de la 
Asociación de Empresas Región 
de Valparaíso (Asiva), Alfonso Sa-
linas, indicó que la alianza “es un 
esfuerzo único y fundamental. No 
solamente para Asiva y para sus 
asociados, sino que para la región 
en general. Nosotros entendemos 
que la única manera para que a 
las empresas de Asiva, al sector 
privado le vaya bien, es que a la 
región le vaya bien (…) No pode-
mos entender nuestro futuro sin 
estar completamente vinculados al 
desarrollo de la región, a la calidad 
de vida, a la solución de los proble-
mas que todos conocemos”.
En ese aspecto, el presidente de la 
Cámara Chilena de la Construcción 
(CChC) de Valparaíso, Fernando 
Bustamante, resaltó que “es una 
mesa de trabajo inédita, yo diría 
que la más importante de los úl-
timos 20 o 30 años, que nos ilu-
siona y que pone sobre la mesa 
acciones concretas, de proyectos 
concretos públicos y privados, y 
que van a permitir generar se-
ñales de confianza a la inversión 
al mundo, respecto a proyectos 
relevantes como lo es el puerto 
de Valparaíso (…) Valoramos esta 
instancia y sobre todo el método 
claro de trabajo sistemático que 
ha impulsado el Gobernador, los al-
caldes, y la disposición que hemos 
tenido los gremios para poner a 
disposición equipos profesionales, 
datos que permitan llevar adelante 

este acuerdo común de proyectos 
por sacar adelante el crecimiento e 
inversión a la región".
Finalmente, el presidente de la Cá-
mara Regional del Comercio de 
Valparaíso, Javier Torrejón, conclu-
yó que “es un hito importante en 
la historia de la región, ya que se 
juntó el sector público, privado y 
también la academia. Pudimos 
ver puntos importantes en cuan-

to a la infraestructura y cómo po-
der atraer la inversión a nuestra 
región que tiene tan buena cali-
dad de vida (…) Y con eso también 
atraer la inversión y ver qué cosas 
necesitamos desarrollar como re-
gión en conjunto. De poder hablar 

la parte privada, la parte pública y 
también la educación. Y ver con la 
alcaldía, con el gobierno regional, 
qué puntos claves necesita la re-
gión para poder desarrollarse y ser 
una región muy importante dentro 
del país”.
Es importante considerar que esta 
alianza público-privada se encuen-
tra en proceso de conformación, 
por lo que dentro las próximas 

semanas se realizará su presen-
tación oficial, dando a conocer los 
objetivos de su labor, metodología, 
proyección y plazos de su plan de 
trabajo.
En la instancia, llevada a cabo en 
la Pontificia Universidad Católica 

de Valparaíso (PUCV), participaron 
el gobernador Rodrigo Mundaca; 
el rector PUCV, Nelson Vásquez; 
la alcaldesa de Valparaíso, Cami-
la Nieto; la alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti; el rec-
tor de la Universidad Federico San-
ta María, Juan Yuz; el rector de la 
Universidad de Valparaíso, Osval-
do Corrales; el rector de la Universi-
dad de Playa Ancha, Carlos Gonzá-

lez; el presidente de Asiva, Alfonso 
Salinas; el presidente de la CChC 
Valparaíso, Fernando Bustaman-
te; y el presidente de la CRCP, Ja-
vier Torrejón. En la sesión previa 
también estuvo presente el alcalde 
de Concón, Freddy Ramírez.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-municipios-gremios-y-universidades-definen-estrategia
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-municipios-gremios-y-universidades-definen-estrategia
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L a senadora por la Región de 
Valparaíso, Isabel Allende 
(PS), se acogió este viernes 
a su derecho a guardar si-

lencio ante la Fiscalía en la causa 
penal por la fallida venta de la casa 
en Providencia de su padre, el ex 
Presidente Salvador Allende, su-
mándose a lo hecho este jueves por 
su sobrina, la ministra de Defensa, 
Maya Fernández.
El silencio de la parlamentaria fue 
confirmado por su abogada de-
fensora, Paula Vial, quien también 
representa a Fernández. “Compa-
reció ante la Fiscalía. Su compare-
cencia se realizó mediante la pla-
taforma Zoom", indicó la abogada.
"Siguiendo nuestra recomenda-
ción, la Senadora ha hecho uso 
de su derecho a guardar silencio 
y declarará cuando lo considere-

mos oportuno, una vez que tenga-
mos acceso a los antecedentes de 
la investigación y a la imputación”, 
añadió.
“Quiero reiterar lo que la senadora 
Allende ha señalado en todo este 
proceso: colaborará siempre con 
las instituciones y toda su actua-
ción se ha dado en el marco de la 
buena fe”, concluyó.
La tarde de este viernes corres-
ponde que declare la ex ministra 
de Bienes Nacionales, Marcela 
Sandoval, a quien se le pidió la re-
nuncia el pasado lunes 6 de enero 
por su responsabilidad en la fallida 
venta calificada como inconstitu-
cional.
Las tres fueron citadas en calidad 
de imputadas por el fiscal regio-
nal de Coquimbo, Patricio Cooper, 
quien está a cargo de la investiga-

ción penal por la fallida venta de 
la casa del ex Presidente Salvador 
Allende en Providencia.
Se trata de una indagatoria abierta 
tras la querella por fraude al Fis-
co presentada por el abogado Rai-
mundo Palamara, representante de 
la Fundación Fuerza Ciudadana y 
excandidato a constituyente por el 
Partido Republicano.
El libelo está dirigido en contra 
del Presidente Gabriel Boric y 
todos aquellos que resulten res-
ponsables. Incluso, el Mandatario 

también podría ser citado a decla-
rar si lo estima conveniente el fiscal 
Cooper.
En paralelo, el Tribunal Constitu-
cional acogió a trámite el reque-
rimiento que busca destituir a 
Isabel Allende como Senadora de 
Valparaíso. La solicitud fue presen-
tada por parlamentarios de oposi-
ción, quienes acusan que la legisla-
dora socialista celebró un contrato 
con el Estado, lo cual consideran 
inconstitucional.

Senadora Isabel Allende se acogió a 
su derecho a guardar silencio ante la 
Fiscalía por la fallida venta de la casa 
de su padre

La legisladora socialista de la Región de Valparaíso compare-
ció ante la Fiscalía a través de la plataforma Zoom. "Declarará 
cuando lo consideremos oportuno", dijo su abogada.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/senadora-isabel-allende-se-acogio-a-su-derecho-a-guardar-silencio-ante-la
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C on duros cuestionamien-
tos reaccionaron los 
diputados RN Camila 
Flores y Miguel Becker, 

integrantes de la Comisión de De-
fensa, luego de conocerse que la 
ministra Maya Fernández optó por 
guardar silencio ante la Fiscalía en 
la investigación relacionada con el 
intento fallido de compra de la casa 
del expresidente Salvador Allende.
La presidenta de la Comisión de 
Defensa, diputada Camila Flores, 
señaló que "el que nada hace, 
nada teme. Y esa es una máxima 
que la ministra Maya Fernández 
debería saber y considerar. Si ella 
cree que actuó de conformidad a 

la ley y a la Constitución, tiene que 
colaborar con la justicia. Tiene que 
decir qué es lo que pasó con este 
intento de fraude que se intentó ha-
cer comprando la casa de Salvador 
Allende. Me parece que la señal es 
muy negativa”.
“Usar el derecho a guardar silen-
cio lo único que hace es generar 
más incertidumbre y levantar 
más suspicacias respecto a este 
caso. Un ministro de Estado tiene 
que colaborar, tiene que ponerse a 
disposición de la justicia y no tratar 
de enlodar esta situación, no contri-
buyendo y no aportando algo que 
me parece que es lo fundamental, 
el testimonio de la propia ministra 
Maya Fernández Allende", agregó.
Finalmente, el diputado Miguel 
Becker, también integrante de la 
comisión, dijo que la actitud de la 
ministra es inaceptable para una 
autoridad de su rango: "Señora mi-
nistra de Defensa, nieta del señor 
Allende: el que calla otorga, no es 
tiempo de guardar silencio ante 
una situación tan grave que todo 
Chile espera que se aclare lo an-
tes posible”.

Diputada Camila Flores por silencio 
de la ministra Fernández ante Fiscalía: 
"Lo único que hace es levantar más 
suspicacias"

La presidenta de la Comisión 
de Defensa de la Cámara 
señaló que "el que nada hace, 
nada teme. Y esa es una 
máxima que la ministra Maya 
Fernández debería saber y 
considerar".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputada-camila-flores-por-silencio-de-la-ministra-fernandez-ante-fiscalia
https://www.tumundo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=soy_de_mundo
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D e acuerdo al Pronóstico 
Especial de temperatu-
ras, proporcionado por la 
Dirección Meteorológica 

de Chile (DMC), se prevén  tempe-
raturas máximas por sobre los 
34°C en las provincias de San Feli-
pe y Los Andes entre este viernes 24 

y domingo 26 de enero.
En consideración a estos antece-
dentes y en coordinación con la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso,  Senapred declaró 
Alerta Amarilla por calor inten-
so para las provincias de San Felipe 
y Los Andes, vigente hasta que las 

condiciones así lo ameriten.
Vale recordar que estas provincias 
están compuestas por un total de 
10 comunas: San Felipe, Llay Llay, 
Putaendo, Santa María, Catemu, 
Panquehue, Calle Larga, Rincona-
da, San Esteban y Los Andes.
Con la declaración de esta Alerta 

Amarilla,  se alistarán escalona-
damente los recursos necesarios 
para intervenir de acuerdo con la 
evolución del evento, con el objeto 
de evitar que éste crezca en exten-
sión y severidad, minimizando los 
efectos negativos en las personas, 
sus bienes y el medio ambiente de 
esta zona de la Región de Valparaí-
so.
Senapred recomendó a la pobla-
ción "protegerse y extremar las 
precauciones ante los riesgos de-
rivados del calor intenso, con es-
pecial atención a la población más 
vulnerable, quienes deben limitar 
su exposición al sol y mantener su 
hidratación".
Además, aconsejaron a los vecinos 
de estas 10 comunas a "estar infor-
mado a través de los medios de co-
municación respecto del pronóstico 
del tiempo".

Alerta Amarilla en San Felipe y Los 
Andes: Pronostican temperaturas de 
hasta 34 grados

Medida adoptada por 
Senapred se materializa 
en San Felipe, Llay Llay, 
Putaendo, Santa María, 
Catemu, Panquehue, Calle 
Larga, Rinconada, San 
Esteban y Los Andes.

U n  incendio forestal con-
sumió más de 10 mil me-
tros cuadrados de pasti-
zales y matorrales en la 

comuna de Villa Alemana.
La emergencia fue atendida por vo-
luntarios del Cuerpo de Bomberos 

local y por funcionarios de la Cor-
poración Nacional Forestal (Conaf).
Al lugar también concurrió perso-
nal de Carabineros, cuyos funciona-
rios de la Sección de Investigación 
Policial (SIP) iniciaron las indaga-
torias de lo ocurrido.

Las diligencias de esta unidad de 
la 6ª Comisaría de Villa Alemana 
permitieron dar con el paradero de 
una persona, que sería la presunta 
responsable del origen del fuego.
Se trata de un hombre, adulto, 
quien  fue detenido por personal 

policial como el aparente autor del 
inicio de las llamas en la comuna.
El mayor Mauro Bustos, jefe de la 
6ª Comisaría de Villa Alemana, in-
formó que  "según la declaración 
de testigos, el incendio se habría 
provocado por este individuo".
Luego, precisó que se trata de "una 
persona adulta, de 52 años de 
edad, el cual se encontraba en es-
tado de ebriedad".
De igual forma, indicó que desde su 
domicilio habría dado origen el 
siniestro.
Cabe hacer presente que el fiscal 
de turno dispuso la concurrencia 
técnica del personal especializado 
de Conaf para determinar el origen 
del incendio.

Sujeto en estado de ebriedad fue detenido como presunto autor 
de incendio forestal en Villa Alemana: se quemaron 10 mil m2

Diligencias de la Sección de In-
vestigación Policial permitie-
ron dar con el paradero de un 
sujeto de 52 años, sindicado 
por vecinos como el autor de 
la emergencia en la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alerta-amarilla-en-san-felipe-y-los-andes-pronostican-temperaturas-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sujeto-en-estado-de-ebriedad-fue-detenido-como-presunto-autor-de-incendio
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En un confuso incidente, dos mu-
jeres resultaron heridas de bala 
en el distrito de San Pedro, comu-
na de Quillota, durante horas de la 
noche de este jueves 23.
Equipos de emergencia informan 
que una de las mujeres fue asisti-
da en el sitio del suceso por perso-
nal del SAPU de la localidad de 
San Pedro.
La segunda, en tanto, recibió 
una primera atención médica 
del SAMU de la Base Quillota del 
Servicio de Salud Viña del Mar - 
Quillota (SSVQ).
Ambas fueron trasladadas hacia 
el Hospital Biprovincial Quillota 
- Petorca, desde donde informa-
ron que ya recibieron el alta mé-
dica.
De igual forma, se indicó que las 
ambulancias debieron ser escol-

tadas por personal de Carabi-
neros debido a la peligrosidad del 
procedimiento.

En cuanto al estado de las mujeres, 
se informó que una se encuentra 
en calidad de estable, mientras 

que de la segunda su diagnóstico 
es aún desconocido.

Tres lesionados dejó una colisión 
de alta energía registrada en la in-
tersección de avenida Condell con 
calle Aspillaga, en la comuna de 
Quillota.
El siniestro vial involucró a dos 
vehículos menores, dejando a dos 
adultos y un menor de edad lasti-
mados y actualmente con diagnós-
tico reservado.
Hasta el lugar de la emergencia 
concurrió personal del SAMU Base 
Quillota del Servicio de Salud y del 
Hospital Mario Sánchez Vergara de 
La Calera.
De igual forma, al sitio del suceso 
llegaron funcionarios de Seguridad 
Municipal de Quillota, efectivos de 
Carabineros y voluntarios de Bom-
beros.
En el lugar, los equipos de emer-
gencia procedieron a suspender 
el tránsito vehicular  por algunas 
horas para facilitar el trabajo del 
personal de salud.

Dos mujeres fueron baleadas en un confuso 
incidente en el distrito San Pedro de Quillota

Tres lesionados deja violenta colisión de dos automóviles en la Av. 
Condell de Quillota

Las víctimas fueron 
asistidas por equipos 
de salud, quienes las 
trasladaron en sendas 
ambulancias al Hospital 
Biprovincial Quillota - 
Petorca, siendo escoltadas 
por Carabineros.

El siniestro vial involucró a dos vehículos 
menores, dejando a dos adultos y un 
menor de edad lastimados y actualmente 
con diagnóstico reservado.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-mujeres-fueron-baleadas-en-un-confuso-incidente-en-el-distrito-san
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tres-lesionados-deja-violenta-colision-de-dos-automoviles-en-la-av-condell
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E sta semana hemos dado un 
paso más para consolidar-
nos como el multimedio 
regional con más alcance 

a nivel país. Como Puranoticia.
cl hemos decidido dar los prime-
ros pasos de lo que esperamos sea 
nuestra área deportiva. En estos 15 
años que cumpliremos este 2025, 
el deporte siempre ha estado pre-
sente en nuestras informaciones 
diarias, pero ahora sumaremos 
transmisiones desde los estadios 
además de una cobertura en es-
tudio por nuestra señal de TV.
La región de Valparaíso tiene a 
grandes protagonistas del balom-
pié, partamos por el decano Wan-
derers, sumamos a nuestro Oro y 
Cielo, Everton de Viña del Mar, sin 
dejar de lado a San Luis de Quillota, 
a Unión La Calera, a Deportes San 
Felipe y al nuevo gran protagonista 
de la primera división, el sorpren-
dente Deportes Limache.
No vamos a dejar abajo a San An-
tonio Unido y Concón National y 
la verdad queremos transmitirlos a 
todos, pero iremos paso a paso.
Para nuestro medio apostar por el 
deporte regional va de la mano 
con el alto interés que generan 
las transmisiones del fútbol, solo 
en nuestra primera emisión del 
encuentro amistoso de Deportes 
Limache y Santiago Wanderers lo-
gramos más de 7 mil conexiones 
como peak.
La apuesta es llevar en todas nues-
tras plataformas digitales, (Youtu-
be, Facebook, Página Web, Señal 
de TV y en nuestra app) el relato en 
“modo radio” de lo que está pasan-
do en los estadios de nuestra región 

y al mismo tiempo acompañarles 
en vivo cada fin de semana.
La manera de informar cambió, 
pero la esencia es la misma. La 
magia del relato de un partido de 
fútbol será siempre eso, magia, 
imaginación. Donde nos conecta-
mos con la voz que nos va contando 
lo que está pasando en el campo de 

juego con esa adrenalina caracte-
rística, la misma que queremos lle-
varte hasta el aparato que más nos 
acompaña, tu celular.
Es justamente ahí donde podrás 
escuchar en modo radio cada fin 
de semana lo que está pasando 
en las canchas de la región. Nues-
tra apuesta es el mundo digital y lo 
mismo queremos hacer con nuestro 
modo radio. A nuestros clientes y 
auspiciadores del deporte les ofre-
ceremos la posibilidad de medir 
efectivamente el valor de su avi-
so y saber exactamente cuánta 
gente lo escuchó, de dónde se co-
nectó, qué celular tiene, cuántos 
minutos estuvo conectado, etc, 
es decir podremos entregar una 

cantidad de métricas precisas que 
darán valor a su inversión publi-
citaria.
Junto con ello queremos volver a 
encantarnos con la magia del fútbol 
desde el modo radio, mezclaremos 
a grandes profesionales con jóve-
nes talentos, entramos a la cancha 
este 2025 con una apuesta nueva 
que se suma a nuestra aplicación, 
a nuestra edición digital, a nuestra 
señal de televisión y ahora nuestro 
modo radio con todo el deporte. 
Vamos siempre adelante este 2025, 
como ha sido y será nuestra consig-
na. Y los esperamos a todos ustedes 
informándose, ahora también de 
deportes, junto a nosotros.

Puranoticia Deportes 
Modo Radio

Editorial
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L a presidenta del Partido So-
cialista (PS), senadora Pau-
lina Vodanovic, rechazó 
la idea de Chile Vamos de 

instalar un monumento en honor 
a Sebastián Piñera en el frontis del 
Palacio La Moneda, a poco de cum-
plirse un año de su muerte.
La Comisión de Cultura del Senado 
aprobó este lunes el proyecto por 
tres votos a favor y uno en contra, 
del senador Daniel Núñez (PC).
La parlamentaria manifestó en ra-
dio Cooperativa que "cuando uno 
escucha que están pidiendo una 
estatua para el Presidente Piñera, 
con todo respeto, yo sé que él puede 
haber tenido grandes luces en sus 
Gobiernos en algunos temas, pero 
cuando uno escucha la escandale-
ra de corrupción y que en la mitad 
de los temas está (Luis) Hermosilla, 
que era su asesor directo y estaba, 
además, en temas personales de él 
como empresario, a mí realmente 
me parece que es un exceso".
Vodanovic mencionó el caso de la 

minera Dominga, revelado en los 
papeles de Pandora, y la quiebra del 
Banco de Talca cuando Piñera pre-
sidía la entidad,   destacó además 
"los videos de Mónica Madariaga", 
la ministra de Justicia del momento 
que declaró años más tarde que in-
tercedió indebidamente a favor del 
empresario.
"Entonces, por favor,  la calidad 
moral del Presidente Piñera no 
creo que sea la que tienen los 
otros Presidentes que tienen mo-
numentos frente a La Moneda", 
subrayó.
Evelyn Matthei abordó las decla-
raciones de la presidenta del Parti-
do Socialista, Paulina Vodanovic, 
quien rechazó la idea de instalar 
una estatua del exPresidente Se-
bastián Piñera en el frontis del Pa-
lacio La Moneda, a poco de cumplir-
se un año de su muerte.
La senadora manifestó que "él pue-
de haber tenido grandes luces en 
sus Gobiernos en algunos temas, 
pero cuando uno escucha la es-

candalera de corrupción y que en 
la mitad de los temas está (Luis) 
Hermosilla, que era su asesor di-
recto y estaba, además, en temas 
personales de él como empresario, 
a mí realmente me parece que es 
un exceso".
Agregó que "entonces, por favor, la 
calidad moral del Presidente Pi-
ñera no creo que sea la que tienen 
los otros Presidentes que tienen 
monumentos frente a La Moneda", 
indicó la lider del PS en conversa-
ción con radio Cooperativa. 
Al respecto, la candidata presiden-
cial de la UDI y RN dijo en su cuenta 
de X  que "es impresentable que la 
senadora Vodanovic señale que el 
Presidente Piñera no tiene calidad 

moral para tener una estatua en la 
Plaza de la Constitución". 
"Chile lo recuerda no sólo como un 
convencido defensor de la demo-
cracia, sino como un gran líder en 
el manejo de la reconstrucción 
post terremoto de 2010 y en la 
peor pandemia de salud que he-
mos enfrentado en décadas", com-
plementó.
Finalmente, sostuvo que "sus di-
chos no están a la altura de los 
antiguos liderazgos de la Concer-
tación, que, a diferencia de la Pre-
sidenta del PS, comprendían que la 
democracia tiene como elemento 
vital la convivencia cívica, incluso 
entre quienes piensan distinto".

Polémica por estatua en honor a 
Piñera: Vodanovic califica la iniciativa 
como un "exceso" y Matthei le 
responde con feroz crítica

La presidenta del PS dijo que la moral del exjefe de Estado “no 
es la que tienen los otros Presidentes que tienen monumentos 
frente a La Moneda”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vodanovic-asegura-que-estatua-a-pinera-es-un-exceso-y-apunta-a-la
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L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, se refirió a 
las críticas de algunos 
personeros del Partido 

Comunista por la tesis que se ma-
neja sobre el crimen contra el exte-
niente venezolano Ronald Ojeda.
"En Chile la definición de los móvi-
les de los delitos, las diligencias ofi-
ciales que se hacen para investigar-
los, las acusaciones que se hacen a 
los sospechosos y las herramientas 
que se ocupan para perseguirlos 
cuando están fuera del territorio 
nacional, no las deciden los parti-
dos políticos. Las deciden las ins-
tituciones del Estado que tienen 
esa responsabilidad", recalcó la 
autoridad.
En ese sentido, señaló que este de-

lito se investiga “con toda la fuerza 
del Estado y se consideran los ele-
mentos que aporta la investigación 
objetivamente”. “Así se debe con-
ducir la persecución penal. No hay 
espacio para otro tipo de elemen-
tos”, acotó.
Además, la secretaria de Estado 
mencionó que como Ejecutivo han 
“estado alerta a los datos que ha 
ido arrojando esta investigación es 
porque conocemos de cerca la se-
riedad con que se ha hecho”.
“Hemos visto paso a paso cómo se 
ha ido llegando a una cierta ver-
sión, hipótesis del caso, producto 
de los antecedentes de la investi-
gación. No de los prejuicios, de lo 
que nos gusta, lo que no nos gusta, 
sino de los datos que va arrojando 

las pericias que ha encabezado el 
fiscal Barros, y al respecto, por lo 
tanto, aquí no hay ninguna duda, 
matiz respecto a cómo vamos a 
actuar”, añadió.
En cuanto a la posibilidad de espe-
rar acciones por parte del dirigente 
venezolano Diosdado Cabello, la 
ministra aseguró que "no espera-
mos nada de sus actuaciones. No-
sotros lo que confiamos es en la 
actuación de nuestras instituciones 
y de las instituciones internacio-

nales. Ahí vamos a apostar y ahí 
creemos que podemos hacer una 
diferencia".
Sobre el cuestionamiento que rea-
lizó el líder opositor Juan Guaidó 
a que Chile continua manteniendo 
relaciones diplomáticas con Vene-
zuela, Tohá indicó que “tener rela-
ciones no significa complacencia. 
Mantener canales diplomáticos 
permite avanzar en investigaciones 
y exigir responsabilidades en foros 
internacionales”.

Tohá advierte tras rechazo del PC a 
tesis de Fiscalía por «Caso Ojeda» que 
"móviles" de delitos "no los deciden los 
partidos"

La ministra del Interior indicó que el delito del exteniente 
venezolano "se investiga con toda la fuerza del Estado y 
se consideran los elementos que aporta la investigación 
objetivamente".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-advierte-tras-rechazo-del-pc-a-tesis-de-fiscalia-por-caso-ojeda-que
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E l presidente de la Comisión 
de Hacienda del Sena-
do, Felipe Kast (Evópoli), 
abordó la discusión en tor-

no al proyecto de reforma previsio-
nal.
En conversación con Cooperativa, 
el parlamentario recalcó que “los 
extremos, la extrema izquierda y 
la extrema derecha, muchas veces 
prefiere que no haya acuerdos, pero 
aquí hay un acuerdo que creo que 
da garantías de la seriedad con 
que se ha trabajado este tema”.
“Probablemente, va a ser la refor-

ma de pensiones más importante 
de los últimos 20 años, tanto por 
su monto como por su calibre, por 
el ahorro que tiene”, subrayó.
En cuanto al informe del Consejo 
Fiscal Autónomo, el parlamentario 
indicó que “tenemos una bue-
na reforma entre manos y que 
requiere mejoras, sin lugar a 
dudas. Tuvimos al Consejo Fiscal 
Autónomo que nos planteó 11 pre-
ocupaciones y varias de ellas, afor-
tunadamente, vamos a alcanzar a 
incorporarlas”.
Respecto a cuándo se despachará 

la iniciativa desde la Comisión de 
Hacienda a la Sala del Senado, Kast 
afirmó que “no sabemos, pero es-
tamos trabajando todos los días 
con seriedad, con espacio para 
poder estudiar, así que tranquilidad 
en aquello”.

“Me han criticado mucho por no 
despachar en 48 horas y creo que 
el tiempo me ha dado la razón de 
que es mejor hacer las cosas bien 
que simplemente apurarse para 
tratar de hacer algún punto polí-
tico”, señaló.

Senador Kast por tramitación de 
reforma previsional en comisión de 
Hacienda: "Es mejor hacer las cosas 
bien que simplemente apurarse"

Respecto a cuándo se despachará la iniciativa desde la 
comisión a la Sala del Senado, el parlamentario afirmó que 
“no sabemos, pero estamos trabajando todos los días con 
seriedad".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-kast-por-tramitacion-de-reforma-previsional-en-comision-de
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U n reciente sondeo 
de Black & White 
(B&W) consultó a los chi-
lenos sobre la llegada de 

Donald Trump por segunda vez a 
la Casa Blanca como presidente de 
Estados Unidos y sobre la inciden-
cia que sus primeras medidas ten-
drán en el país y el resto del mundo.
El mandatario firmó de una serie 
de decretos luego de la ceremo-
nia de investidura en Washin-
gton, entre los cuales declara a 
los carteles mexicanos, al grupo 
criminal «Tren de Aragua» y a la 
pandilla salvadoreña  MS-13 como 

"organizaciones terroristas".
En cuanto al «Tren de Ara-
gua», Trump comentó que su 
Gobierno ordenará la deporta-
ción de las personas que sean 
consideradas "miembros" de la 
organización, en línea con su las 
políticas migratorias de su segundo 
mandato.
En este contexto, el sondeo de B&W 
dio cuenta de que la mayoría de los 
consultados estuvo de acuerdo con 
que  "el «Tren de Aragua» es una 
organización terrorista (82%)" y 
que "es beneficioso para Chile y 
la Región que EE.UU. declare esta 

organización como una terrorista 
(77%)".
No obstante, un 60% no está de 

acuerdo con que Estados Unidos 
ataque territorio chileno si es 
para combatir a la organización 
criminal, con la excepción del seg-
mento entre 35 a 64 años, quienes 
en su mayoría sí están de acuerdo 
(58%).
En tanto, la mayoría considera 
que el Gobierno de Trump perju-
dica a México, Latinoamérica y al 
mundo, y un 41% piensa que per-
judica a Chile, aunque la mayoría 
de los consultados considera que 
el gobierno de Trump beneficia a 
EE.UU.

82% de los chilenos considera al «Tren 
de Aragua» como una organización 
terrorista

Sondeo de Black & 
White consultó sobre las 
medidas anunciadas por 
Donald Trump al asumir 
la Casa Blanca, siendo la 
banda venezolana una 
de las declaradas como 
terroristas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/82-de-los-chilenos-considera-al-tren-de-aragua-como-una-organizacion
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G endarmería inició un 
sumario administrativo 
para aclarar el contexto 
en el que un funciona-

rio del anexo cárcel Capitán Yáber 
estaba usando un computador 
portátil cerca de la celda del ex-
subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve.
La medida se adoptó después de 
que las cámaras de seguridad cap-
taron a la ex autoridad –en prisión 
preventiva por violación y abuso 
sexual– mientras mantenía una 
conversación con el gendarme en 
cuestión.
De acuerdo a versiones que consig-

na El Mercurio, este funcionario 
penitenciario habría estado rea-
lizando algunas transferencias 
bancarias por encargo de Mon-
salve, aunque se desconoce a quié-
nes fueron dirigidas.
Este jueves la abogada María Ele-
na Santibáñez, quien representa a 
la denunciante de Monsalve, pidió 
el cambio de penal del ex Subse-
cretario, subrayando la necesidad 
de asegurar que la ex autoridad no 
pueda interferir en la investigación.
"Es esencial garantizar que el in-
terno no obstaculice la investiga-
ción, ya sea comunicándose con 
personas involucradas o acce-

diendo a información de manera 
irregular", señaló.
El Ministerio de Justicia ha orde-
nado que todos los antecedentes 
sean enviados al fiscal Francisco 
Jacir, quien lidera la investigación.
María Elena Santibáñez explicó 
que, de confirmarse la participa-
ción, se deberían aplicar sancio-

nes tanto al interno como al fun-
cionario involucrado.
Además, afirmó que ya se ha pe-
dido una investigación sumaria 
para determinar responsabilida-
des y tomar medidas necesarias, 
incluyendo un posible cambio de 
penal.

Gendarme captado con un 
computador habría ayudado a 
Monsalve con transferencias

Cámaras de seguridad captaron a la ex autoridad –en prisión 
preventiva por violación y abuso sexual– mientras mantenía 
una conversación con el gendarme en cuestión.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gendarme-captado-con-un-computador-habria-ayudado-a-monsalve-con
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Un sismo de menor intensidad se 
percibió a las 13:19 horas de este 
viernes en las regiones de Arica y 
Parinacota y Tarapacá.
El Centro Sismológico Nacional 
indica que la magnitud del movi-
miento telúrico fue de 5.5 y se lo-
calizó a 18 kilómetros al noreste 
de Putre.
SHOA indica que las característi-
cas del sismo no reúnen las con-
diciones necesarias para gene-
rar un tsunami en las costas de 
Chile.
A través del Sistema Nacional 
de Prevención y Respuesta ante 
Desastres se evalúan eventuales 
daños a personas, alteración a 
servicios básicos o infraestructura 
producto de este sismo.
Las intensidades en escala de 
Mercalli son:
Región: Arica y Parinacota
Arica: III
Región: Tarapacá
Camiña: III
Huara: III

La Corte de Apelaciones de Arica or-
denó la prisión preventiva de Dan-
yely Micheel González Ojane y Yo-
han Maximiliano Martínez Barrios, 
imputados por el Ministerio Público 
como presuntos autores de los 
delitos consumados de secuestro 
y robo con violencia, cometidos en 
diciembre recién pasado.
En fallo unánime, la Primera Sala 
ordenó el ingreso de Martínez en 
el Complejo Penitenciario de 
Acha y de González, al Complejo 

Penitenciario Femenino, por esti-
mar que la libertad de ambos cons-
tituye un peligro para la seguridad 
de la sociedad.

Sujetos que en Arica secuestraron y 
perforaron la lengua de la víctima con 
un destornillador quedaron en prisión 
preventiva

Capturan a banda criminal que "cartereaba" 
a pasajeros en el Metro de Santiago

Una investigación del Departamen-
to OS-9 de Carabineros culminó con 
la captura de una banda criminal 
que se dedicaba a robar teléfonos 
a pasajeros de la red de transpor-
te público. La policía detuvo a tres 
hombres que quedaron en prisión 
preventiva y una mujer que está a 
disposición de los tribunales.
Tras recibir múltiples denuncias 
por robos a personas al interior del 
Metro, la unidad especializada de la 
policía uniformada inició una serie 
de diligencias y pudo identificar, 
posicionar y detener a dos anti-
sociales mientras realizaban sus 
delitos.

Sismo de magnitud 5.5 se percibió en las 
regiones de Arica y Tarapacá: epicentro se 
localizó al noreste de Putre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Se trata de Danyely 
Micheel González Ojane 
y Yohan Maximiliano 
Martínez Barrios, 
imputados por por 
secuestro y robo con 
violencia, delitos 
cometidos en diciembre 
recién pasado.

El Departamento OS-9 
de Carabineros inició 
una serie de diligencias 
y pudo identificar, 
posicionar y detener 
a dos antisociales 
mientras realizaban sus 
delitos.

SHOA indica que las características del sismo no reúnen las condiciones 
necesarias para generar un tsunami en las costas de Chile.
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E l líder opositor venezola-
no, quien en su momento 
se autodenominó como 
'Presidente encargado de 

su país', Juan Guaidó, expresó su 
preocupación por la vinculación del 
crimen del teniente Ronald Ojeda 
con el «Tren de Aragua» y el «Cartel 
de los Soles», estructuras que –se-
gún él– fueron creadas y financia-
das por la dictadura chavista.
“Para nosotros no hay duda de 
que (Diosdado) Cabello ordena y 
financia este asesinato a través 
de bandas que ellos promovie-
ron, como el Tren de Aragua”, dijo 
Guaidó en entrevista con ADN.
“Él es un asesino. Lo digo con res-
ponsabilidad. Han torturado y 
asesinado en Venezuela a niños 
protestando. El terror es lo que 
hoy promueve la dictadura. El 
principal producto de exporta-
ción ya no es el petróleo, sino es el 
terror“, dijo el opositor venezolano 
sobre el número dos del régimen 

chavista en la actualidad.
Además, afirmó que las bandas 
criminales surgieron de la co-
rrupción en Venezuela y aseguró 
que fueron utilizadas como herra-
mientas de violencia y control po-
lítico, tanto dentro como fuera del 
país.
“Es muy grave que el gobierno 
de Maduro se atreva a profanar 
territorio foráneo con actos de 
violencia”, dijo sobre lo ocurrido en 
Chile y calificó el accionar del régi-
men como “terror de Estado trans-
nacional”.
“Esto no sólo horroriza, sino que 
también evidencia cómo la dicta-
dura utiliza el crimen organizado 
como arma de negociación polí-
tica”, enfatizó Guaidó, recordando 

casos anteriores de infiltración de 
criminales en otros países.
Sobre las relaciones diplomáticas 
entre Chile y Venezuela, cuestionó 
la pertinencia de mantener cual-
quier tipo de vínculo con la dic-
tadura de Maduro. “No se puede 
compartir información con un ré-
gimen que desestabiliza, asesina 
y promueve el crimen organizado. 
Esto es una amenaza no sólo para 
Venezuela, sino para toda Lati-
noamérica”, sostuvo.
El líder opositor también hizo un 
llamado a la comunidad interna-
cional a actuar con determina-
ción para restaurar la democra-
cia en Venezuela, destacando que 
casos como el de Ronald Ojeda son 
un reflejo de las graves consecuen-

cias de la dictadura.
“No podemos normalizar esta 
violencia, ni ignorar su impacto 
en la región”, concluyó el ex "Pre-
sidente encargado" de Venezuela, 
que en su momento recibió el res-
paldo de los principales líderes de 
derecha del continente, incluido el 
fallecido mandatario chileno Se-
bastián Piñera, quien durante su se-
gunda administración llegó hasta 
Cúcuta, en la frontera colombo-ve-
nezolana, para entregarle su apoyo.
El dirigente del partido Voluntad 
Popular agradeció la labor de las 
autoridades chilenas en la investi-
gación, destacando el “ejercicio 
independiente de la justicia” en 
nuestro país, algo que “Venezuela 
perdió”, según dijo.
“No hay justicia en Venezuela, la 
institucionalidad está completa-
mente secuestrada. Para nosotros, 
es de notar y agradecer lo que se 
está haciendo en Chile”, subrayó 
Guaidó.

Juan Guaidó respalda tesis chilena que 
vincula a Diosdado Cabello con crimen 
del ex teniente Ronald Ojeda: “Él es un 
asesino"

“Para nosotros no hay duda de que (Diosdado) Cabello 
ordena y financia este asesinato a través de bandas que ellos 
promovieron, como el Tren de Aragua", complementó.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/juan-guaido-respalda-tesis-chilena-que-vincula-a-diosdado-cabello-con
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E l presidente de Estados Uni-
dos, Donald Trump, elogió 
el "liderazgo" de su homó-
logo salvadoreño, Nayib 

Bukele, en una conversación te-
lefónica en la que ambos aborda-
ron una posible coordinación para 
combatir "la inmigración ilegal" y 
las "pandillas transnacionales".
La Casa Blanca realizó este anuncio 
en una escueta nota en la que seña-
la que ambos líderes  "discutieron 
el trabajo conjunto para dete-
ner la inmigración ilegal y tomar 
medidas enérgicas contra las 
pandillas transnacionales como 
el «Tren de Aragua»", la banda 
criminal de origen venezolano de-

clarada como "organización terro-
rista" por el mandatario estadou-
nidense, poco después de asumir el 
cargo a principios de esta semana, 
aunque este tipo de medida compe-
te al Departamento de Estado.
"Trump también elogió el lide-
razgo de Bukele en la región y el 
ejemplo que da a otras naciones 
del hemisferio occidental", añade 
el comunicado sobre el mandatario 
salvadoreño, que se limitó a contes-

tar con un emoticon en su cuenta 
en X.
En tanto, las autoridades esta-
dounidenses anunciaron que 
detuvieron a 538 migrantes indo-
cumentados, a los que tildaron de 
"delincuentes inmigrantes ilegales", 
asegurando que entre ellos se en-
cuentra un "presunto terrorista" y 
cuatro miembros del «Tren de Ara-
gua».
El Servicio de Inmigración y Control 

de Aduanas de Estados Unidos (ICE, 
por sus siglas en inglés) señaló en X 
que ha cursado 373 solicitudes de 
retención por deportación a otras 
fuerzas de seguridad.
Por su parte, la secretaria de prensa 
de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, 
indicó que entre los detenidos hay 
varios "condenados por delitos 
sexuales contra menores" y que 
las nuevas autoridades del país 
han "deportado a cientos a través 
de aviones militares".
"La mayor operación de deporta-
ción masiva de la historia está en 
marcha. Promesas hechas. Pro-
mesas cumplidas", sentenció.

Trump elogió el "liderazgo" de Bukele 
y anunció "medidas enérgicas" para 
combatir bandas criminales como el 
«Tren de Aragua»

La Casa Blanca realizó este anuncio en una escueta nota en la 
que señala que ambos líderes "discutieron el trabajo conjunto 
para detener la inmigración ilegal".
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La Asociación Nacional de Fútbol 
Profesional (ANFP) confirmó el de-
but de la Copa Chile 2025 tras le-

vantarse el paro de los futbolistas, 
representados por el Sifup.
De esta manera, uno de los pri-

meros duelos que se disputarán 
en el certamen será el que anima-
rán Universidad Católica y Ever-

ton de Viña del Mar.
El partido está programado para 
este domingo 26 de enero, desde 
las 18:00 horas, y se disputará en 
el estadio Bicentenario de La Flo-
rida, Región Metropolitana.
Cruzados, la sociedad anónima del 
club local, indicó a través de sus re-
des sociales que el inicio de la ven-
ta de entradas fue a las 12:00 ho-
ras de este viernes.
En ese sentido, se informó que 
la galería norte del estadio será 
para los hinchas del elenco oro y 
cielo, con un valor de $8.000, mien-
tras que los niños pagarán $5.000.

Everton debutará en la Copa Chile 
visitando a la UC en el Bicentenario de La 
Florida

San Luis de Quillota informó que 
el clásico ante sus vecinos de Unión 
La Calera, válido por el debut de la 
Copa Chile 2025, fue postergado.
Esta decisión se adoptó por dispo-
sición del acuerdo alcanzado entre 
el Sindicato de Futbolistas Profesio-
nales (Sifup) y la Asociación Nacio-
nal de Fútbol Profesional (ANFP).
De esta manera, el denominado 
«Clásico Provincial», que se dispu-
taría a las 20:30 horas de este vier-
nes, ahora será jugado la próxima 
semana en fecha y hora a definir.
"Los mantendremos informados 
para que puedan acompañarnos 
y alentar al canario en una nueva 

versión del clásico provincial", dijo 
el club local.
Cabe hacer presente que cana-
rios y cementeros comparten el 

Grupo D con Everton de Viña del 
Mar y Universidad Católica.
De hecho, ruleteros y cruzados ju-
garán a las 18:00 horas de este do-

mingo en el estadio Bicentenario 
de La Florida, donde los de la pre-
cordillera harán de locales.

Clásico entre San Luis de Quillota y Unión La Calera por Copa Chile 
fue postergado

El partido entre canarios 
y cementeros se debía 
disputar a las 20:30 horas de 
este viernes, sin embargo, 
tras el acuerdo entre el Sifup 
y la ANFP se debió cambiar 
la fecha.

La ANFP confirmó que el 
duelo entre cruzados y 
ruleteros se va a disputar. 
Será este domingo 26 de 
enero, a contar de las 18:00 
horas, en el coloso de la 
Región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/clasico-entre-san-luis-de-quillota-y-union-la-calera-por-copa-chile-fue
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El entrenador argentino Gusta-
vo Cisneros,  falleció a los 56 
años debido a un cáncer que pade-

cía desde 2021.
El trasandino tuvo un breve paso 
por Chile dirigiendo a Unión San 

Felipe en 2010 y 2013, club que lo 
despidió en sus redes sociales.
A través de redes sociales el "Uní 

Uní" manifestó que "con profun-
do pesar comunicamos a nuestra 
hinchada el sensible fallecimiento 
de quien fuera nuestro director 
técnico en Primera División y Pri-
mera B, don GUSTAVO CISNEROS 
(Q.E.P.D)".
El elenco agregó que "Gustavo dejó 
un entrañable recuerdo en nues-
tra institución por su excepcional 
calidad humana y profesional, su 
sencillez y su calidez en el trato".
"Todos quienes somos parte del 
Club hacemos llegar nuestra afec-
tuosa solidaridad a su familia y cer-
canos, al Club Fenix de Argentina al 
cual dirigía, y sobre todo, sentamos 
nuestro público agradecimiento a 
Gustavo Cisneros por ser parte de 
la historia de nuestra institución, 
en la que su nombre quedará gra-
bado para siempre".

U. San Felipe lamentó el fallecimiento 
de su extécnico Gustavo Cisneros: "Su 
nombre quedará grabado para siempre"

El entrenador argentino 
dirigió al plantel aconcagüino 
en Primera y Primera B en el 
2010 y 2013.

Alexis Sánchez tuvo una amar-
ga jornada el pasado lunes en el 
Udinese. El delantero chileno fue 
titular, pero salió reemplazado en el 
entretiempo tras una deslucida ac-
tuación en la goleada sufrida ante 
el Como en calidad de visita.
El goleador histórico de la Roja se 
llenó de críticas de la prensa y el 
irregular nivel que mostró le pa-
saría la cuenta de cara al partido 
de este sábado ante la Roma.
Es que el técnico del conjunto de 
Friuli, Kosta Runjaic, habría decidi-
do mandar al tocopillano al banco 
de suplentes. Al menos así lo asegu-
ra la prensa italiana.
Según el sitio Mondo Udinese, el 
estratego alemán no considerará 
al nacional, por lo que tendría que 
esperar una oportunidad para sal-
tar a la cancha.
En ese sentido, la oncena del elenco 
bianconero sería con Sava; Touré, 
Bijol, Kristensen; Zemura, Lovric, 
Karlstrom, Payero, Rui Modesto; 
Lucca y Thauvin.

Alexis Sánchez saldría del equipo titular de Udinese tras opaco nivel 
exhibido ante Como

El irregular desempeño que mostró 
el goleador histórico de la Selección 
Chilena le pasaría la cuenta de cara 
al partido de este sábado de Udinese 
ante la Roma.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/u-san-felipe-lamento-el-fallecimiento-de-su-extecnico-gustavo-cisneros
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alexis-sanchez-saldria-del-equipo-titular-de-udinese-tras-opaco-nivel


Espectáculos
Viernes 24 de Enero 34

La periodista del mundo del espec-
táculo, Cecilia Gutiérrez, reveló en 
el programa de YouTube "Oh Dio-
sas!" que  Maly Jorquiera había 
interpuesto un recurso de pro-

tección contra diversos medios 
de comunicación tras la intensa 
cobertura de la infidelidad de su es-
poso, el comediante, Sergio Freire.
"Me metí al sitio del Poder Judicial 

para ver si había salido la resolu-
ción, ¿y saben con qué me encon-
tré? Maly Jorquiera nos demandó 
a todos nosotros", reveló Gutiérrez, 
donde también contó que la acción 

legal iba dirigida contra ella, Canal 
13, Mega y otros medios de comu-
nicación.
"Ella exigía que todos los canales y 
portales bajaran toda la informa-
ción que se había subido en torno a 
ella y a Sergio Freire", detalló. Ade-
más, expresó que la comediante 
argumentaba que la información 
difundida era falsa y que la exponía 
a ella, a su marido y a su familia.
Sin embargo, el recurso de pro-
tección fue declarado inadmisi-
ble. "Por eso nunca nos entera-
mos", indicó la periodista.
"La Maly de verdad está pitia-
da",  expresó Pamela Díaz al escu-
char las palabras de Cecilia.
"Ella dice: 'Es mentira, me expu-
sieron', pero después lo ocupa en 
su rutina (de comedia)", finalizó 
Gutiérrez.

Aseguran que Maly Jorquiera tomó acciones legales contra 
portales de noticias por polémica con Sergio Freire

"Maly Jorquiera nos deman-
dó a todos nosotros", reveló 
Cecilia Gutiérrez, periodista 
de farándula.

El reconocido streamer estadouni-
dense, Speed, llegó hasta las dunas 
de Concón, donde fue captado por 
algunas de las personas que se en-
contraban en la zona.
Speed, llegó el día jueves a Chi-
le, donde primero visitó Santiago, 
guiado por el influencer chile-
no, “Pollo” Castillo.
Tras su paso por la capital, provo-
có un gran caos, ya que cientos de 
personas se reunieron a su alrede-
dor, sin dejarlo avanzar y provocan-
do disturbios. 
Debido a esto, el streamer cortó la 
transmisión en vivo, pero luego de 
unas horas fue visto en la Región 
de Valparaíso, como en Reñaca y 
Concón.
Speed, al llegar a las dunas no 
provocó caos como ocurrió en la 
capital, solamente fue registrado 
por sus seguidores de una mane-
ra tranquila y amigable.
Cabe mencionar que el nortea-

mericano se encuentra realizando 
una "gira" por Sudamérica, donde 
ya ha visitado países como Ecuador 

y Argentina. Todo esto con el objeti-
vo de crear material para sus redes 
sociales.

Hasta el momento se desconoce si 
el streamer sigue en nuestro país o 
región.

Speed visita las dunas de Concón tras 
el caos que provocó su transmisión en 
Santiago

El reconocido streamer 
norteamericano visitó 
nuestro país en el marco de 
su gira por Sudamérica.
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El periodista, Amaro Gómez-Pa-
blos, vuelve al set de 24 Horas Cen-
tral, después de 10 años de su salida 
del canal de TVN.
Amaro estará este viernes 24 de 
enero en el noticiero, presentan-
do el primer capítulo de una serie 
de reportajes en el que prometen 
transportar a la audiencia a los rin-

cones más fascinantes del planeta, 
explorando temas sustentabilidad, 
innovación y desarrollo.
“Hace unos diez años partí de TVN, 
pero el cariño subsiste.Fueron mis 
comienzos en Chile.Hay amistad 
con los equipos que hoy la diri-
gen; nos conocemos y sabemos 
cómo trabajamos. Me gusta mu-

cho también poder sumar fuerzas 
para que TVN continúe el camino 
de su recuperación, donde ya se 
nota un gran crecimiento en sinto-
nía”, expresó el hispanochileno.
“Estoy muy feliz de volver a 
TVN,  de ayudar y contribuir como 
pueda a que se fortalezca, con su 
mística de siempre.Creo en rol de 

la televisión pública, que obedece a 
las lógicas del bien común y que es 
necesaria para el país; por eso deci-
dí colaborar “ad honorem” con los 
contenidos de sostenibilidad que 
he estado realizando y que visibili-
zan grandes historias de personas 
y comunidades que combaten el 
cambio climático y dan la pelea por 
sanar el planeta”, agregó el perio-
dista.
En relación a la nueva sección del 
noticiero que Amaro será parte, 
este tiene el nombre de “Socie-
dad”, donde invita a reflexionar so-
bre nuestra sociedad a través de un 
equipo de cuatro periodistas (Pas-
cale Fuentes, Pedro Carcuro, y 
un especialista en algún tema en 
específico)  que diariamente pre-
sentarán grandes noticias científi-
cas, sociales, en salud, educación, 
medioambiente y tecnológica. 

Después de 10 años de su salida de TVN: este viernes Amaro 
Gómez-Pablos vuelve a 24 Horas Central

El periodista hispanochileno 
será parte de “Sociedad”, 
donde invita a reflexionar 
sobre nuestra sociedad 
a través de un equipo de 
cuatro periodistas.

Este viernes 24 de enero, la perio-
dista, Karen Doggenweiler, anun-
ció que ya no estará más en el de 
Mega, Mucho Gusto. 
La presentadora televisiva dejará 
de manera temporal la conduc-
ción del matinal. Además, se reve-
laron los motivos que explican esta 
situación.
Según la información revelada,la 
comunicadora tiene planificado un 
viaje de trabajo  para la próxima 
semana y luego se tomará  unos 
días de descanso.
Después de esas mini vacaciones, 
se dedicará completamente a  su 
preparación para el Festival de 
Viña del Mar 2025, en el cual de-
butará en la animación. Recorde-
mos que Rafael Araneda será quien 

la acompañará en el escenario de la 
Quinta Vergara.
Cabe mencionar que desde el canal 
de Mega recalcaron que se trata 

sólo de una salida momentánea,y 
que Karen se reintegrará al Mucho 
Gusto en marzo.
“Vuelvo aquí el día 1 de marzo. Ahí 

voy a estar. Estoy muy feliz y agra-
decida”, expresó Doggenweiler.

Karen Doggenweiler se despide de 
Mucho Gusto de manera temporal: "Estoy 
muy feliz y agradecida"

La periodista dejará 
de manera temporal la 
conducción del matinal. 
Además, se revelaron los 
motivos que explican esta 
situación.
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